

教育長	教育部長	課長	指導主事	課長補佐	主査	係	保存区分
							永・10 5・1

平成27年大口町教育委員会 9月定例会議

平成27年 9月24日

午前 9時30分 開議

中央公民館 2階 C会議室

議事日程

日程第1 委員長報告

日程第2 教育長報告

日程第3 議事録署名者の指名

日程第4 議 題

議案第18号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について

議案第19号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について

日程第5 連絡事項

- (1) 全国学力・学習状況調査結果の報告について
- (2) 大口町の新図書館建設に向けたアンケート集計結果報告書について
- (3) 第13回大口町伝統芸能発表会について
- (4) 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について
- (5) 行事予定について

日程第6 その他

出席委員

委員 長	水谷 恵子	職務代理者	藤田 金生
委員	丹羽 茂文	委員	中里 みどり
委員 (教育長)	長屋 孝成		

説明のため出席した者

生涯教育部長兼 学校教育課長	杉本 勝広	生涯学習課長	竹本 均
町立図書館長兼 歴史民俗資料館長	江口 昌宏	学校給食センター所長	社本 健二
学校教育課主幹兼 派遣指導主事	早川 浩史	学校教育課長補佐	倉知 千鶴
学校教育課主査	三輪 典幸		

◎開会

○水谷委員長 それでは、定刻となりました。

本日の出席委員は5名であります。定足数に達しておりますので、これより平成27年大口市教育委員会9月定例会を始めます。

傍聴人はございません。

(午前 9時31分)

◎日程第1 委員長報告

○水谷委員長 日程第1、委員長報告。

私から報告させていただきます。

8月28日金曜日、大口市中学校で大口市教師力向上セミナーが行われました。

2学期が間近に迫った中、大口市の先生だけではなく他地区の先生方も参加されておりました。指導主事の「大口市学びスタイル2016」についての講義は、学びのルールを徹底することにより、教室の環境づくりを初め、学ぶ意欲を高めることにつながるという大変得るものが多いものでした。タブレットを活用しての社会と数学の模擬授業は、授業の意欲向上やアクティブラーニングにも活用できるという期待を持ち、これからますます活用の場が広がることを願います。以上です。

◎日程第2 教育長報告

○水谷委員長 日程第2、教育長報告。

よろしく願いいたします。

○長屋教育長 改めまして、おはようございます。

前回、8月26日でしたので、それ以降の主なことについて報告をさせていただきます。

まず、8月28日から30日にかけて、松江市へ出かけてきました。新聞等で御承知かと思いますが、松江市と堀尾吉晴公の取り持つ縁でこのたび姉妹都市提携調印式が行われました。そしてまた、松江城が全国で5番目の天守国宝化ということで、その記念式典に参加をしてきました。これからさらに一層松江市と大口市の結びつきが強くなっていくと思います。また、教育の面でも何か交流ができるようなことがあれば、今後考えていきたいと思っております。

それから9月以降ですが、長期休業中はこれといった特段の事故報告等もなく、長期休業を無事終えて、これで2学期が始まって約1カ月たつわけですけれども、その間に、9月9日には台風18号が中部地方を縦断していきました。このとき、5時33分に暴風警報が発令されました。台風の進路を見ていきますと、11時前に暴風警報解除ということはありません。

なあとというふうに思っておりましたら、10時33分に警報が解除されました。ですので、マニュアルどおりその後2時間後には学校再開、給食はなしということで始める予定で動きました。ところがその後、11時ちょっと過ぎぐらいのところに、すさまじい風が吹きました。特にバス停の時刻表等が倒れたりとか、交通標識が倒れるというような大変な風が吹いて、各学校は即待機命令、待機をするということを連絡しまして、待機をしまして、その後ですが、これは非常に難しいということで、1日休業という措置をとりました。特に中学校は、このときブロック研修ということで三重県、愛知県、滋賀県、岐阜県へ分かれての研修でして、ちょっと混乱をしましたがけれども、半日にしたりとかして何とか無事に宿泊研修を終えることができました。

それから、この9月に入りまして9月議会が始まっております。特に生涯教育部関係では、大きくは3点ほど一般質問が出ておりました。

1つは、災害発生時の児童・生徒の対応はどうかということ。それから2つ目が、小・中学校のスマホでいろいろな事件が起きているけれども、これは禁止してはどうかというような質問。それから3つ目に図書館利用ということで、子供の読書意欲を高めるための手だてについて、この3点が生涯教育部関係で一般質問でありました。

それから、別件であります。8月の下旬に全国学力・学習状況調査結果が届きました。本日また後ほど指導主事から説明があるかと思いますが、結果をきちんと分析をして、本当に学業向上に有効活用していかなければならない、そんなふうに思っております。

それから今後ですが、今度の土曜日が小学校の運動会、そしてその後、10月1日に中学校の体育大会、あるいは教育委員会の辞令交付式、臨時教育委員会等ありますので、どうぞよろしくお願いいたします。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

◎日程第3 議事録署名者の指名

○水谷委員長 日程第3、議事録署名者の指名。

私、水谷恵子と藤田金生委員によりしくお願いいたします。

◎日程第4 議 題

議案第18号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について

○水谷委員長 日程第4、議題に移ります。

議案第18号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について、事務局、説明をお願いいたします。

○倉知学校教育課長補佐 それでは、議案第18号です。大口町教育委員会後援名義の使用許可に

ついてということで、別紙のとおり後援名義使用許可の申請がありましたので、大口町教育委員会の議決を求める。27年9月24日提出。

提案理由といたしましては、この案を提出するのは、大口町教育委員会後援名義使用に関する要綱第5条により審査を求めるため必要があるからである。

1枚はねていただきまして、申請書です。

今回、申請が出ておりますのが、愛知県学校保健会尾西地区連絡協議会の会長さん名で出ております。事業名といたしましては、第36回尾西地区学校保健大会ということになっております。目的が、未来に向かって生きる児童・生徒全てが心身ともに健康で安全な生活を営むため、学校保健のあり方を学校保健関係者がそれぞれの立場で考え、学校現場での健康教育の活性化を図る。事業といたしましては、記念講演というふうになっております。

開催日時が10月22日の木曜日、場所が江南市民文化会館、参加予定人数が350人となっております。参加費は無料となっております。

ほかはちょっと資料がついておりますので、参考までに見ていただけるとありがたく思います。お願いいたします。

○水谷委員長 ありがとうございます。

この件に関しまして、御意見、御質問はありますか。

○藤田職務代理者 特別異議はございませんが、ただ、この前も尾教研のいろいろが来ておりましたけれども、ここら辺の会の財源というのはどこから出ているんですか。学校保健会にしても尾教研にしても。

○長屋教育長 これは各地区が分担金で出されています。

○藤田職務代理者 教育委員会さんをお願いして分担金払って、またやって後援する、何か手前みそみたいな、この前の尾教研のときもそうですが、自分たちでこういったことをする、そういうふうに来ておりますけれども、何か手前みそみたいな感じはします。異議はございません。

○水谷委員長 それでは、承認していただけますか。

(「はい」と呼ぶ者あり)

○水谷委員長 承認していただきました。そのようによろしく申し上げます。

次に移ります。

議案第19号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について

○水谷委員長 議案第19号 大口町教育委員会後援名義の使用許可について、説明をよろしくお願いたします。

○倉知学校教育課長補佐 議案第19号に移りたいと思います。

同じく名義の使用許可について出ておりますので、1枚はねていただきまして、申請されております方が、団体名といたしまして子どもと楽しむ道徳授業研究会、代表者が松野卓郎さんです。南小学校の先生でいらっしゃいます。事業の名前なんですけれども、道徳授業の研修講座ということで、教職員の道徳授業力の向上のためにやっていただけるということです。事業の概要といたしましては、授業づくりのワークショップ、模擬授業、あとは講座となっております。

開催日時ですが、10月24日。大口町の健康文化センターの4階でやられます。対象といたしましては、大口町を初めとする丹葉地区の教職員約100名です。主催のほうは、先ほど申請のほうに名前が上がっておられました松野先生と、心の教育研究会事務局・公益財団法人上廣倫理財団というところの力もかりておやりになるそうです。入場料のほうは無料となっております。

ほかにちょっと資料がついておりますので、こちらも御参考までをお願いしたいと思います。よろしく申し上げます。

○水谷委員長 ありがとうございます。

この件に関しまして御意見、御質問はありますか。

○中里委員 ありません。

○藤田職務代理者 この心の教育研究会と、チラシを見ると尾教研道徳部役員はもちろんというような案内が出ておりますが、ここら辺のつながりはどういうふうになっているか、僕知らないんです。御案内の丸の中に、尾教研の道徳部役員、そんなようなことも載っておるんですが、これはどういう団体ですか。前回、牛田先生の夏の講習会を後援しておりますので、ということになると思っておりますけれども、団体自身が余りわからなくて、尾教研とのつながりもちよっとわからないので、不安はあります。

○倉知学校教育課長補佐 余り詳しくないので申しわけないんですけれども、尾教研があるという話は聞いておまして、そこに属していらっしゃる方と今回の方は、かなり重なっていらっしゃるというようなことは伺っております。そして、上廣財団というところからお金をいただかれて、ちょっと有名な方、遠くからの校長先生をお呼びになるということで、特に尾教研というのは、済みません、余りはっきりしたことが申し上げられないんですが、よろしく申し上げます。

○長屋教育長 尾教研とのつながりはないだろうと思います。

○藤田職務代理者 ここの誰でも参加できるというところに尾教研という言葉が入っていたので。

○早川学校教育課主幹兼派遣指導主事 恐らく、このチラシは松野先生が尾教研の当局部員さんにも配るので、そのつもりでこの御案内をつくられているかと思います。松野先生は尾教研の

道徳部会の長もされていますので、その関係だと思えます。

○水谷委員長 済みません、公益財団法人上廣倫理財団の拠点地はどこにあるところなんですか。

○竹本生涯学習課長 多分、道徳研究でこの財団が補助金を出すから、その財団の補助金を受けて、廣倫理財団がまとめて講演会をやろうじゃないかという経緯だと思います。その対象者が、尾教研に属している方に呼びかけをするというような内容。

○水谷委員長 それでは、承認していただけますか。

(「はい」と呼ぶ者あり)

○水谷委員長 はい、承認していただきました。

では、次に入ります。

◎日程第5 連絡事項

○水谷委員長 日程第5、連絡事項に入ります。

1. 全国学力・学習状況調査結果の報告について、説明をよろしく願いいたします。

○早川学校教育課主幹兼派遣指導主事

(資料に基づき説明)

○水谷委員長 2番、大口町の新図書館建設に向けたアンケート集計結果報告書について、説明をよろしく願いいたします。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 では、よろしく願いいたします。

アンケートの集計報告書をつけさせていただきました。

今回は、昨年10月の下旬から、ことしに入って5月までアンケート調査を実施しました。今回の調査とは別で、生涯学習基本構想のアンケート調査と第7次の総合計画策定のためのアンケート調査のほうで、充実してほしい施設ということで図書館のほうが上がっておりましたので、今回のアンケート調査に関しては、新しい図書館が欲しいのかという内容ではなくて、現在の図書館の改善してほしい点と、新しい図書館に対して望むものを中心にアンケート調査のほうを実施しております。アンケート調査の実施は10月以降、ふれあい祭りですとか、イベントの会場ですとか、耐震工事が終わってから、図書館のカウンターでもアンケート調査をしました。あと、学校を通じて、小学生、中学生に対してもアンケート調査を実施しております。

一般で892件回答をいただいておりますが、この中に、やはり家族連れで図書館に来ていただいた方、子供さんが書いたりということがありますので、子供さんの数も若干含まれております。小・中学校を通してアンケート調査をお願いしたのが391件、回収しております。小学生や中学生に関しましては、一般と少しアンケート調査の内容をわかりやすく変えましたので、最後のほうに子供さんたちの集計は別で上げさせていただきます。

内容については見ていただくということで、これに沿った形で今後の図書館建設のほうを進めてまいりたいと思っております。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

次に移ります。

3. 第13回大口町伝統芸能発表会について、よろしく願いいたします。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 チラシを添付させていただきました。

毎年恒例ですけれども、10月25日日曜日に、伝統芸能の発表会、小口城址公園でことしも開催をさせていただきます。ことしも去年に引き続き、安良の棒の手の皆さんも参加をしていただけるということと、あと保育園にも御協力をお願いしております。去年、幸いにも天気がよくて久しぶりにやれたということで、ことしも何とかというふうに思っておりますが、一応雨天の場合は11月14日、ちょっと間が開いてしまうんですが、11月14日土曜日を予備日という形で考えております。ぜひ御参加のほうをよろしく願いをいたします。

○水谷委員長 保育園児は、去年は大口中保育園だったんですけど。

○江口町立図書館長兼歴史民俗資料館長 ことしは北保育園です。

○水谷委員長 では、何とか晴天に恵まれることを祈っております。

4. 大口町教育委員会後援名義の使用許可の報告について、よろしく願いいたします。

○三輪学校教育課主査 後援名義の使用許可について、報告させていただきます。

使用許可についてはありませんでしたが、実績報告といたしまして4団体、報告がございました。NPO愛知教育研究所、丹羽ライオンズクラブ、江南サマージャズフェスティバル実行委員会、大縣神社夏祭り実行委員会、この4団体からそれぞれ開催実績報告がありましたので、報告させていただきます。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

5. 行事予定について、よろしく願いいたします。

○三輪学校教育課主査 それでは、行事予定について報告させていただきます。

10月、11月の行事予定ですけれども、まず10月1日木曜日です。朝8時45分から役場2階公室において、教育委員の辞令交付式をとり行います。この辞令交付式終了後、9時から教育委員会の臨時会を、同じく役場2階の第1会議室で開催をしたいと考えております。内容については、委員長、職務代理の選任となっております。

続きまして、10月4日日曜日ですが、町民体育祭が行われます。また皆様の御出席もお願いしたいと思います。

そして、10月21日、丹葉事務協の会議が扶桑町で行われます。これについては、委員長と職務代理の出席になりますが、10月1日で新しく委員長、そして職務代理になられた方の出席と

なります。

10月29日木曜日が定例会ですが、場所を北小学校で開催したいと考えております。時間については9時半からということでお願いいたします。

11月に入りまして、まず11月5日木曜日ですが、大口中学校の学校訪問が行われます。

そして、11月12日木曜日ですけれども、大口中学校の合唱コンクール。

そして、11月14日土曜日ですけれども、南小学校で学習発表会が行われます。

そして、11月26日木曜日が、今度は南小学校の学校訪問が行われます。

そして、11月27日金曜日ですが、9時半から、今度は南小学校で定例会を、そして午後になりまして、教育支援委員会を開催させていただくという予定になっております。教育支援委員会には委員長の出席となっておりますので、よろしくをお願いいたします。

行事予定については以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

◎日程第6 その他

○水谷委員長 日程第6、その他に入ります。

何かありますか。

○杉本生涯教育部長兼学校教育課長 実は、給食センターの話でございまして、議会でも給食センターの建てかえどうするんだとか、アレルギーの対応はどうするんだという質問をいただきます。大口町教育委員会といたしましても、今後10年間程度は安心して提供できる自信はございますが、いかんせん施設そのものがもう老朽化してきておりますので、建てかえのプランを立てないかんというようなところで、いろんな場面で給食センターの話が出ます。

今回、カレー皿の話も、大した話ではないんですけれども、実は大口の給食でカレー皿でカレーを提供していたというのが大口の特徴だったようです。私も全然気がつかなかったんですけれども、給食センターの設備、それから給食センターの調理員さんのことを考えて、いろいろ打ち合わせをしてもらった中で、カレー皿がなくなっておわんが2つ、カレーと御飯というようなことになったようです。

そういったことも含めまして、いろいろなところで給食センターの話が出ております。

私どもも、事務方として給食センターの話をするんですが、実は、職員が誰も大口の給食を食べていないんです。これは、やっぱり食べていろんな意見を聞く、食べていろんな自分の意見を持つというのが非常に重要だというふうに私がやっと気がつきまして、申しわけないんですけど、一度教育委員さんも給食センターでつくっているところ、それから給食の試食をしていただく機会をつくらうと思っておりますので、御承知おきいただきたいと思います。

なぜ給食センターでやるかというところが、きちっと目的をこういう形で持たせてもらい、本当は我々の職員のほうが、ほかの市町村と食べ比べるというのも必要だと思うんですけども、ちょっとそれは許されない状況でございまして、やっぱり大口の給食はこういうもんだというのを食べた中で議論ができるといいと思っておりますので、ちょっと給食センターに無理を言うんですけども、また給食センターでの教育委員会、開く機会がございまして、御承知おきいただきたいと思えます。

それとあわせて、先ほど図書館長、アンケートの結果を申し上げました。これもやっぱり議会のほうで出ておりますのは、いつ建てかえるんだという話が出ております。しかし、今、大口の図書館が入館者に御迷惑をかけているのは事実、エレベーターが狭いだとか、3階まで行かないかんという問題は十分承知しておりますが、安全かと言われれば、100%安全ですと、どんな地震が起きても命は確保できますというところまではつくり込んできております。

先ほど言った給食センター、それから図書館、それからもう1つ大きな話として、西小学校の話が保護者の方から出ております。それも、我々が考えておりますのは、とにかく子供さんの安全は確実に確保しておりますと。大口の中で比べて、じゃあ西小が古いから直せという議論というのは、申しわけないんですけど我々は乗れない。どうしても設備的にという話になれば、考えていかないかん。それと、平準化と我々言うんですけども、いわゆる財源の平準化、一遍にやれないもんですから、いかに平準化していくかというところを今検討して、教育委員会としては、ある程度、大体築50年ぐらいでかえたいなというところはあって、計画を持っているんですけども、反面、財政当局との話になりますと、町民の方がふだん何気に使ってみえる橋ですとか道路が実はもうかなり老朽化してきているというようなことで、全体のバランスを見たときに、時期がはっきり申し上げられないんで、申しわけないですけども、財源が必ずこのまま右肩上がりが増えていくという状況はまず考えられませんので、図書館の話、給食センターの話、それから西小学校の話は、教育委員会としていろんなところで耳にされると思うんですけども、大口町全体でインフラの整備をトータル的に考えていくということでおりますし、第一義的に言えるのは、使っていただく方の安全を確実に確保しておるというふうに御理解いただきたいと思えます。

何が言いたいかという、図書館の話になると、やっぱり図書館を早く変えろという話になる、給食センターは給食センターのその話になる、親御さんしてみると、南小はあれだけきれいなのに何でうちの子供はこの学校に通っているんだ、北小学校はあれだけいいのに何で西小という話が必ず出る。トータル的に考えているということです。ちょっと取りとめのない話になってしまったんですけども、今後やっぱり給食センターの建てかえの話も、今所長来ております図書館のアンケートの何か動き出しますので、そういったことも耳にされると思

います。教育委員会としてはそういうふうを考えておりますし、教育委員会だけではなく大口町全体で考えて、進めていくというふうに、皆さんから聞かれたときにはそういうふうにお答えいただけるとありがたいと思ひまして一言、申しわけございませんが、時間をつくらせていただきました。以上です。

○水谷委員長 ありがとうございます。

ほかにありますか。

(挙手する者なし)

○水谷委員長 それでは、ないようですので、これもちまして平成27年大口町教育委員会9月定例会を終了します。ありがとうございました。

(午前10時31分)

上記会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。

委 員 長

委 員